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是有福還是有禍呢?! 

日期：2021年 8月 29日    楊傑傳道 

經文：啟示錄第廿十章 

【前言】 

弟兄姊妹平安，今天的題目叫做 ”是有福還是有禍呢？！”在生活中，我們的決定會帶

出不同的結果，是帶出有福的結果呢？  還是有禍的結果呢？我們可能有經驗，當我們堅持

作對的事情，一開始會經歷困難，但之後卻會經歷祝福。相反的，當人做錯選擇，一開始好

像很順利，但最後卻招來禍患纏身。 

 

今天的經文會讓我們看見一開始非常猖狂的撒旦，牠迷惑和逼迫神的百姓，所以牠有禍

了，牠要被綑綁，被擊敗，被審判。另外，屬神的兒女有福了，因為他們雖然經歷痛苦，可

是因著他們堅持主的道，他們會經歷神的保守，成為神的祭司，與神一同做王。今天要透過

啟示錄 20 章的信息，來提醒我們，透過天上的異象，讓我們看見撒旦的失敗，神的百姓要

與神一同得勝。 

 

大    綱  

今天的信息，我們會看到四個部分： 

一、 撒旦有禍了，牠要被綑綁。 

二、 神百姓有福了，他們要與神一同做王 

三、 撒旦有禍了，牠終被毀滅 

四、 是福還是禍，要看最後的審判 

 

在進入信息以前，我們先低頭禱告…。 

【本文】 

一、 撒旦有禍了，牠要被綑綁 (1~3節) 

弟兄姊妹，啟示錄是一個接著一個的異象，可能好幾個異象是描述同一個事情，所以時

間的先後順序並不是完全按著章節來發展的。所以 19章的異象之後，下一個異象又開始了。 

進入今天 20 章的信息，約翰說：我又看見一位天使從天降下，手裡拿著無底坑的鑰匙

和一條大鍊子。這位天使讓我想到啟示錄第 9章，那第五位天使，有無底坑的鑰匙。無底坑

被認為是一個巨大的洞窟，作為不順服的靈等候審判的拘留所。(路加福音八 31，鬼就央求

耶穌，不要吩咐他們到無底坑裡去。) 

這位天使將要用大鍊子綑綁撒旦，很特別的是，約翰用四個名字來稱呼牠，分別是龍、

古蛇、魔鬼、撒旦，這四個頭銜指的是同一位，就是那位從創世紀以來不斷迷惑神百姓的，



(第2頁/共 5頁) 

 

要讓人遠離神的撒旦。撒旦要被綑綁一千年，扔在無底坑裡，被印封上，使牠不能再迷惑列

國。等到一千年完以後，必須暫時被釋放。 

這邊讓我們看到了一個非常難以理解，並且在歷史上非常具爭議的千禧年議題。首先我

們要知道啟示錄裡面的數字都是象徵性的，因此這個一千也應該是象徵性的，也就是 10(完

全的數字)乘以 3 次(神聖的數目)得到 1 千這個完全的數字，這個數字表示完全和長久的概

念。那麼學者對於千禧年觀有不同的看法，所以接下來，我整理出來有 3個千禧年觀。也就

是前千禧年、後千禧年、無年千禧年。 

（1）前千禧年：耶穌將會在一千年之「前」來臨，並帶來一千年「無盡福祉」、「眾信徒

與基督一起作王」的時期。支持這個角度的人，對世界持悲觀、否定的態度，相信世

界會越來越壞，走向毀滅。 

（2）後千禧年：指的是基督將在千禧年實現之「後」來臨。支持這個角度的人基本上對

世界抱持樂觀、肯定的態度，相信藉著教會的宣教或是教會所從事的社會改造，這個

世界會越來越「基督化」，直到上帝所應許的千禧年到來為止。 

（3）無千禧年：認為應該以「象徵」的方式來解釋啟示錄 19 到 21 章。因此，基督徒是

透過與主一同受苦來彰顯和榮耀神，基督徒是生活在「基督已然復活得勝」和「上帝

國尚未完全實現」的張力當中。 

其實啟示錄 19 章，千禧年的重點是與基督一同復活和作王，因此基督再來的時間點是

前是後並不是重點。今天的經文兩次大段落的提到一千年，分別是說撒旦被綑綁一千年，和

神的百姓與神做王一千年。這讓我們看到撒旦完全的被綑綁被限制和神百姓完全的與神一同

得勝做王，這兩者都是完全的。知道這個真理的話，可以讓我們可以放心的信靠主，因為主

必掌權和保守我們。 

我想到當初楊恩在出生過後沒多久，才幾個月大，我們有一次回診檢查，醫生就發現他

的脖子上有一塊肉球，後來知道是叫做斜頸，可能是出生過程因為被吸出來，所以導致脖子

的肌肉受傷。雖然很心疼孩子，也要帶這麼小的孩子經歷復健的過程。但是當我很清楚的透

過醫生讓我知道，只要很勤勞的復健，不論是熱敷、伸展、物理治療，大約半年的時間，就

可以恢復正常。這個過程雖然還是會累，但因為有醫生明確的保證，和清楚的治療方向，我

就不需要再擔心。 

所以楊恩例子讓我想到，透過約翰的異象，我們清楚的知道，邪惡勢力最終會失敗，基

督將要掌權得勝。有了這個真理，就幫助我們在地上對未來有盼望，對現在面臨的掙扎、痛

苦不用過度的擔心和害怕。所以弟兄姊妹，撒旦有禍了，神的大能會限制牠的工作，我們要

相信耶穌的十字架已經勝過黑暗的權勢，我們是有盼望的，阿們。 
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二、 神百姓有福了，他們要與神一同做王 (4~6 節) 

接著第 4節，約翰又看見異象，他看見寶座及忠心的信徒，他們寧願犧牲生命也不願拜

獸或受牠的印記。關於寶座，我們從經文得知寶座上的人獲得審判的權柄。這個審判讓我想

起殉道者含冤昭雪，並得著戰敗邪惡權勢帝國的能力。寶座上面的是聖徒。他們有的是為主

做見證而被斬首的人，有的人是堅持不拜獸，在額頭上和手上沒有獸的印記，他們代表所有

的基督徒，他們都復活了，要與基督一同坐王一千年。 

這讓我想到，現在在阿富汗的基督徒，他們要經歷非常大的逼迫，阿富汗的女人和過去

幫助過美國的人都可能面臨清算。8/25的新聞說，阿富汗已經封鎖了去機場的道路，8/26甚

至有機場的爆炸案，幕後主使是 ISIS。距離 8/31美軍完全撤離阿富汗，會有很多的阿富汗人

民無法逃離，要留下來面對一個非常凶殘和不人道的新政權。新聞報導說，如果手機有聖經

app 的人可能會面臨生命的危險，因此我們基督徒真的應該要為他們禱告，在他們所面對的

試煉和逼迫中，求主在異象中讓阿富汗的主內弟兄姊妹經歷主的同在、信心被保守。 

透過今天的異象，我相信阿富汗的弟兄姊妹，他們遭遇逼迫，為主殉道，他們會與主一

同復活並作王。對我們台灣的基督徒來說，我們雖然不會經歷像他們一樣，會被塔利班或 ISIS

攻擊，但我們願不願意在我們的生活中背起我們的十字架，與基督一同受苦，受苦之後才會

經歷榮耀，經歷復活並與主一同作王。 

回到經文，第 6節，頭一次復活有福了，聖潔了。有福的理由有三個：一、第 2次的死

在他們身上沒有權柄。也就是他們不會再死第 2次。二、他們必做神及基督的祭司。三、並

要與基督同坐王 1千年。親愛的弟兄姊妹，這是我們屬神兒女極大的恩典和盼望。這段經文

讓我們看見一個真理，神的百姓若是為主堅持，他們將與基督合一並完全的生命。 

在馬太福音 10章 39節後面，耶穌說：「...為我失喪生命的，將要得著生命。」求主幫助

我們領受這個天國的眼光。另外，我也想到出埃及記 19章 5-6節，在舊約西乃山上，神應許

以色列人，「他們若實在聽從神的話，遵守神的約，就要歸祂做祭司的國度，成為聖潔的民。」

親愛的弟兄姊妹，當我們面對魔鬼的攻擊和試煉中，因著主的恩典，我們對耶穌忠心，我們

會因此而成為基督君尊的祭司，跟神一起統治一千年。 

我想到，我在週四的下午接到麗娟姊的電話，她跟我分享她在 8/15主日在新的教會做見

證，因為她現在的教會成立 11年，而她也剛好是得救信主 11年。從麗娟姊的分享中，我聽

見因為她選擇順服主，她就不斷的經歷神的帶領，她也鼓勵我說，她還是常常為我們牧者守

望禱告，叫我們要加油。透過麗娟姊，我聽見她經歷 11 年前頭一次的復活得救，她就開始

回應神，像一個祭司，為人禱告，也活出了神的榮耀。因此弟兄姊妹，神百姓有福了，雖然

有逼迫患難，但我們經過苦難會進入到榮耀中，讓我們背起十字架來跟隨主，將來我們要與

神一同做王。阿們。 
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三、 撒旦有禍了，牠終被毀滅 (7~10 節) 

接著我們要看見 7~10 節，撒旦被毀滅。這 4 節描寫撒旦在監禁千年後被釋放，他就聚

集列國對神的子民發動最後的攻擊、天上就降下火燒滅敵人，魔鬼最後的命運就在燒著硫磺

的湖裡，永遠受痛苦。這段經文讓人很難理解為什麼要釋放撒旦，但我們可以知道一個事實

就是，撒旦的陰謀或人心的剛硬都不會僅僅因為時間的過去而改變。牛牽到北京還是牛，墮

落的天使過了一千年還是撒旦，沒有任何教化的可能。撒旦一旦從監牢中獲釋，他們就重整

旗鼓，好像美軍這 20 年來出兵阿富汗，轟炸塔利班和 ISIS 組織，幾年過後他們還是捲土重

來。 

撒旦出來迷惑列國，就是歌革和瑪各，歌革是以西結書 39 章 2 節，他是米設與士巴的

王，他率領軍入侵以色列。歌革和瑪各都是象徵的意象，代表聚集起來對神和他的子民進行

最後的攻擊的世上列國。雖然如此，但最終這些敵對神的勢力有火從天降臨，燒毀他們。這

次神自己出手，他們的下場就是被燒毀。所以這一段讓我們看見撒旦有禍了，牠終將被毀滅。

感謝主！這幫助我們有信心的眼光，相信神必定會得勝，我們不要只看眼前的狀況，因為結

局還沒到。 

四、 是福還是禍，要看最後的審判 (11~15節) 

最後 11-15 節，末日的審判，在白色大寶座面前，所有的人都無法逃避。大的小的，都

站在白色大寶座面前。然後有案卷打開，這個案卷有兩個，一個是記載人一生的「行為的案

卷」，另一個是「生命冊」。生命冊裡面被記名的人是根據行為案卷做為他們能否被記錄在生

命冊上的標準。被記載生命冊上的人就免於永火的刑罰。另外，這邊提到死亡和陰間交出其

中的死人，這似乎是一種擬人法，也就是死亡和陰間都沒有人了，所有的死人都要到寶座面

前受審判。 

弟兄姊妹，這段經文提供非常嚴肅的話題。啟示錄我之前說過，很清楚的二分法，就是

「信耶穌基督的人」和「不信耶穌基督的人」。而真正信耶穌並得救的人是被記在生命冊上，

不用害怕火湖的刑罰，可是要非常留意我們一生的作為、我們說過的話、做過的事，因為每

一項都被清楚的記在行為的案卷裡面。也就是說，我們都要受審判，可是耶穌的十字架擔當

我們的罪，我們不用經過火湖，但我們依然要面對我們一生的行為。不論是好的、還是壞的，

神都知道，神都要審問。 

其實照所行受審判的教導貫穿在整本聖經中，例如，耶利米書 17:10，我─耶和華是鑒察人心、

試驗人肺腑的，要照各人所行的和他做事的結果報應他。彼得前書 1:17，你們既稱那不偏待人、

按各人行為審判人的主為父，就當存敬畏的心度你們在世寄居的日子。而這個真理的重點是讓我

們了解，一個人的行為反應出他與神實際關係無法反駁的證據。得救是因著信，而信心是由他所

產生的行為來表露。所以弟兄姊妹，你知道我們的一生都需要向主來交帳嗎？ 
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哥林多前書 3：12-15，若有人用金、銀、寶石、草木、禾秸在這根基上建造，各人的工

程必然顯露，因為那日子要將它表明出來，有火發現；這火要試驗各人的工程怎樣。人在那

根基上所建造的工程若存得住，他就要得賞賜。人的工程若被燒了，他就要受虧損，自己卻

要得救；雖然得救，乃像從火裡經過的一樣。 

弟兄姊妹，這段經文提醒我們，我們的行為經過審判之後，顯明出來的是金銀寶石，還

是草木和偕？這段經文所要表達的信息是，我們都要向主交帳，要警醒，不只是從律法的角

度，強調要警醒，應該要做好，而也要從福音、愛的角度來看，若我們的行為經審判後，顯

明出來的只是草木和偕，不是金銀寶石，那該有多可惜啊!   

神拯救了我們的生命，就是要我們活出聖潔與榮耀，如果我們辜負了天父的愛，雖然不

會進入火湖，但若只有草木和偕，這是多麼可惜的生命。求主幫助我們，靠著主的恩典與力

量，把握今生，有天上的異象，讓我們在地上活出見證。。 

【結論】 

今天的信息，是有福還是有禍呢？  對我們已經信靠耶穌，成為生命救主的人來說，我

們是有福的，但是我們也要留心自己一生的行為，我們要讓主來引導我們的一生。透過我們

的行為來見證我們對主的信心。 

另外，還沒有信主的朋友們，我也要鼓勵你，打開你的心，接受這個呼召，讓耶穌成為

你的救主，也成為你生命的主。撒旦迷惑人，讓人遠離神，牠有禍了，牠將要被毀滅，你不

要被牠欺騙了。你要成為有福的人，靠著耶穌十字架，神已經限制了魔鬼的能力，希望你把

握機會來信靠耶穌，成為神的兒女，被記載在生命冊上。願神賜福大家。 

接下來，我們會聽到剛剛結束的短宣隊，他們要來分享他們參加短宣的心得和學習，我

覺得當生命投入在傳福音、宣教的行列中，這就是用金銀寶石在建造神的工程，而也被記錄

在行為的案卷中。多麼值得感恩，這些小同工回應主耶穌的大使命，把福音傳給人，從撒旦

手中，搶救失喪的靈魂。我們盼望主做工，讓生命冊上再增加更多屬神的名單。而我們的禱

告和奉獻支持也成為主所喜悅的事情。我也特別感動，當中有一位學生因為參與短宣，而被

聖靈感動，想要受洗。！ 
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